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14 июля - День работников почты

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником - Днём российской почты!

Сегодня почта, несмотря на современ-
ное техническое обеспечение, выполняет 
главную социальную задачу - решает ком-
муникационные и информационные по-
требности человека.

Растущие запросы клиентов ставят 
высокие требования перед её сотрудника-
ми. Перечень услуг, предлагаемых населе-

Уважаемые работники и ветераны почтовой связи района!
нию, неуклонно расширяется, их качество 
растёт. Но для большинства наших жи-
телей почту олицетворяет почтальон, 
который в любую погоду спешит в каждый 
дом, доставляя прессу, неся долгождан-
ные вести от друзей и близких.

Особые слова благодарности - ветера-
нам почтовой связи, чьи опыт и искренняя 
преданность этой профессии служат до-
стойным примером нынешнему поколению 

почтовиков и создают прочную основу для 
дальнейшей эффективной работы.

Желаю коллективу почтовой связи 
района дальнейшего развития и процве-
тания, выполнения всех поставленных за-
дач, а лично каждому работнику - доброго 
здоровья, семейного благополучия, до-
статка, бодрости духа и оптимизма. 
И.о. главы администрации Тобольского 

района А.Т. Пронтишев

А нынче она для связистов, как и для нас, 
газетчиков, выдалась напряжённой, жаркой. 
Хотя и раньше в этот период подписка про-
ходила не без проблем: сказывались и тра-
диционная отвлечённость населения на се-

Труден хлеб связиста
Как и 100 лет назад, без них не обойтись
Клара КУТУМОВА, 
фото Тимура КАРЫМОВА

Завтра отмечают профессиональ-
ный праздник работники почты. И так 
уж повелось, что поздравления они 
принимают после подведения итогов 
весенне-летней подписной кампании.

зонные работы, и пора отпусков, и масса 
других причин, значительно усложняющих 
ход кампании. Но в этом году, когда до нача-
ла июня тираж подписки составлял чуть 
больше тысячи экземпляров, мы, признать-
ся, заволновались. И только почтовики оста-
вались невозмутимыми, уверенные в том, 
что план они выполнят.

Своё слово они сдержали. Более двух с 
половиной тысяч подписчиков остались во 
втором полугодии с «Советской Сибирью», 
и за преданность и верность родному изда-
нию мы благодарим всех наших читателей, 

прежних и новых. Немного обидно, конеч-
но, что чуть-чуть не дотянули до показате-
ля первого полугодия. Однако приходится 
мириться с сегодняшней тенденцией, когда 
неуклонно падает тираж не только мест-
ных, но и областных изданий.

И всё же, во многом благодаря почто-
вым работникам наша газета остаётся са-
мым популярным и доступным средством 
массовой информации в населённых пун-
ктах района. За это хочется сказать огром-
ное спасибо начальникам сельских отделе-
ний связи, почтальонам - нашим коллегам, 
помощникам, компаньонам, пропаганди-
стам и просто друзьям. Мы работаем в 
одной упряжке, и, наверное, как никто дру-
гой, знаем, как нелёгок их труд, с какими 
сложностями приходится сталкиваться.

Тем не менее надо признать профессио-
нализм сельских связистов - настоящих па-
триотов своего села и района. В преддверии 
Дня российской почты хочется назвать пере-
довиков нынешней подписной кампании, ко-
торые сумели перевыполнить производствен-
ный план. В этом списке работники почтовой 
связи из Дегтярёво, Ермаково, Полуяновой, 
Хмелёвой и Надцов. Чуть-чуть не дотянули 
почтовики из Байкалово, Санниково, Сетово, 
Сибиряка, Кутарбитки и Ушарова. Всем-
всем начальникам отделений, рядовым по-
чтальонам, которые приносят в дома селян 
вести района, мы говорим: «Спасибо!». А 
особо отличившимся редакционный коллек-
тив приготовил небольшие подарки и призы - 
такой вид поощрения становится у нас до-
брой традицией. С праздником вас, друзья! 
Всех вам благ! Мы очень надеемся на даль-
нейшее плодотворное сотрудничество с 
вами в интересах подписчиков.

Отворите скорей, 
почтальон у дверей!

Елена Ивановна Зольникова (на сним-
ке), пожалуй, одна из самых молодых на-
чальников отделения связи Тобольского 
района. Год назад она пришла работать на 
почту в Надцах. Приняла эту должность по 
просьбе главы местной администрации 
Владимира Алексеевича Анашкина, когда 
ушла на пенсию предшественница - Тама-
ра Алексеевна Немцова. Дело было незна-

комым, поскольку Елена по образованию 
гидрометеоролог.

- Правда, я и по своей специальности 
успела поработать совсем немного, - рас-
сказывает молодая женщина. - После окон-
чания Иркутского гидрометеорологическо-
го техникума (я ведь родом с Байкала) пое-
хала работать в посёлок Ольхон на озере. 
Там и повстречала своего будущего мужа. 
Он приезжал из Сибири в гости к сестре. 
Наш первенец родился в Забайкалье, а 
дочка уже в Надцах появилась. 

Окончание на 2 стр.

За считанные часы его очистили 
от отходов и мусора. Участники 
акции расходились довольные, 
приятно было осознавать, что 
каждый внёс свой вклад в нужное 
дело. Хочется верить, что жители 
села будут с уважением относиться 
к труду односельчан, содержать 
территорию в чистоте и порядке. 
Помните простую истину: чисто не 
там, где убирают, а там, где не 
мусорят!

Л. Смирных, директор 
Булашовского ДК

Чистые берега
Акция, посвящённая Году 

охраны окружающей среды, 
прошла на прошлой неделе в 
Булашовском сельском поселе-
нии. Работники администрации, 
Дома культуры, библиотеки 
вместе с детьми вышли навести 
порядок на берегу реки Аталык.

Здесь стартует традиционный 
тобольский пробег мира. Его марш-
рут пройдёт по улице Полонского (от 
вузгородка), затем по проспекту 
Дзираева до ТЭЦ. Финишируют 
спортсмены у здания филиала 
Тобольского индустриального 
института.

В забеге примут участие юные 
спортсмены от 14 до 15 лет, которым 
предстоит преодолеть дистанцию в 
пять километров, марафонцам более 
старшего возраста - 21 километр.

Нынешний забег далеко не первый 
для спортсмена из Нижних Аремзян 
Хисата Хамидуллина. Кроме него в 
пробеге мира будут участвовать 
ветеран спорта Фарзана Барсукова 
из Лайтамака и житель Башковой 
Алексей Шулепов.

Пробег мира
Клара РАхиМОВА

Завтра в Тобольске соберутся 
сильнейшие легкоатлеты и 
марафонцы, участники открытого 
чемпионата и первенства Тюмен-
ской области по полумарафону. 

С 8 по 14 июля здесь проходят 
подготовку юные кадеты, учащиеся 
специализированных классов 
добровольной подготовки и к 
службе в армии из нескольких 
территорий юга области, в том 
числе и 35 школьников из Тоболь-
ского района. Для ребят, которые 
успели пройти один год обучения, 
смена в «Ратниках» - прекрасная 
возможность постигать военную 
науку в полевых условиях, под 
руководством опытных наставников 
из тобольского центра «Россияне». 
Строевая и военная подготовка, 
практические занятия, марши на 
плацу - распорядок дня у кадетов 
напряжённый, и расслабляться не 
приходится. К тому же самые 
выносливые мечтают сдать норма-
тивы на «синие береты».

Постигают 
ратную науку

Заканчивается очередная 
летняя профильная смена в 
оборонно-спортивном палаточ-
ном лагере «Ратники», который 
вот уже второй месяц находится 
на базе лагеря «Олимп».
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Начало на 1 стр.
Супруг переманил Елену к себе на родину. Здесь она 

успела поработать в магазине. А когда предложили пой-
ти на почту, подумала, почему бы и нет?

Известие о том, что надцынцы вошли в число лидеров 
по итогам подписной кампании, для Елены Ивановны 
оказалось приятным и неожиданным. Но она видит в 
этом заслугу своей предшественницы, почтовика с боль-
шим опытом работы, которая сумела создать дружный, 
работоспособный коллектив.

- И вообще девчата-почтальоны тоже постарались, - 
не скрывает радости начальник отделения. - Надежда 
Николаевна Букина и Надежда Александровна Мухина 
своё дело знают и любят, с каждым подписчиком работа-
ют индивидуально, отсюда и такой результат. Не буду 
скрывать: очень сложно в нынешнее время организовы-
вать подписку. Интерес к газете исчезает, потому что 
многие пользуются Интернетом.

Да, сегодня почта переживает непростое время в свя-
зи с тем, что уровень информационных технологий стре-
мительно растёт. С появлением Всемирной паутины мно-
гие люди перестали писать письма на бумаге, ведут элек-
тронную переписку. Мобильная телефонная связь заме-
нила телеграфное сообщение. Чтобы выжить, не сдать 
позиции, современной почте приходится принимать на 
себя новые функции, внедрять различные виды услуг.

Особенно велика её роль в глубинке, где она зача-
стую является главным связующим звеном между жиз-
ненно необходимыми госучреждениями и населением. 
Деревенский почтальон доставляет на дом не только га-
зеты и журналы, но и пенсии, различные платёжные кви-
танции, пособия и адресную помощь, а зачастую ещё 
продукты и многое другое, без чего невозможно прожить 
пожилым людям в отдалённой сельской местности.

- Люди перестали писать письма, но, слава богу, не разу-
чились читать. Хотя основной процент наших подписчиков 
на ту же районку - пенсионеры. Работа сельских почтальо-
нов, - уверяет Е.И. Зольникова, - имеет свою специфику. В 
деревне они на виду, их ждут в каждом доме. Человеческого 
общения, что бы ни говорили, не заменит ни одна электрон-
ная машина. Я в почтовой связи новичок, умению работать с 
людьми, ответственности и другим качествам учусь у своих 
коллег. Честное слово, мне моя новая профессия нравится.

…Со смущённой улыбкой виновница торжества приняла 
редакционный подарок - электрочайник, поблагодарила от 
имени своего маленького коллектива за признание их 
скромного, но такого важного и нужного труда. А мы в свою 
очередь выразили надежду на дальнейшую совместную 
работу. Даже в век высоких технологий и скоростного Ин-
тернета очень сложно представить нашу жизнь без связи. А 
значит, без почты, как и 100 лет назад, нам не обойтись!

Труден хлеб 
связиста

На него были приглаше-
ны директора учебных за-
ведений О.В. Бухарова и      
В.П. Макаренко, заместитель 
директора ООО «Еврострой-
реставрация» А.С. Долгов и 
директор ООО «Жилищное 
строительство» А.М. Хут.

По мнению начальника 
отдела строительства и ар-
хитектуры В.О. Кашко, на 
объекте в Верхних Аремзя-
нах дела идут лучше. Инже-
нерные сети и кровля вы-
полнены на 100%. В настоя-
щее время ведётся внутрен-
няя отделка: побелка, покра-
ска, укладка кафельной 
плитки, линолеума. Благо-
устройство территории 
выполнено на 70%. Рабо-
ты продолжаются в той ча-
сти, где стояло старое зда-
ние школы, а в дальней-
шем предполагается строи-
тельство стадиона. По мне-
нию А.С. Долгова, 
строительная часть выпол-
нена примерно на 80%. Пе-
речень необходимого школь-
ного оборудования был со-
гласован с департаментом 

строительство

Впереди красные ленточки
Елена ЛиМОРЕНКО, фото Тимура КАРЫМОВА

Ключевой темой оперативного совещания, про-
шедшего на этой неделе в районной администра-
ции, стало строительство школ в Верхних Аремзя-
нах и Сетово.

Новая школа в Сетово

Обновление финансовых инструментов господдержки 
частной инициативы во многом вызвано реальными по-
требностями малого и среднего бизнеса, занятого в про-
изводственной и сельскохозяйственной областях, сфере 
услуг и сервиса. Кредиты выдаются для строительства 
помещений, приобретения оборудования и технологиче-
ских линий, модернизации существующих производств и 
других целей. Обязательное условие - осуществление де-
ятельности в городе и районе, работа в приоритетных для 
развития территории направлениях.

Всего два месяца, как фонд расширил свою деятель-
ность от сугубо финансовой поддержки предпринима-
тельства до реальной помощи в реализации проектов, но 
эта инновация уже востребована в бизнес-среде.

Наблюдается положительная динамика в приёме зая-
вок и включении субъектов малого и среднего предприни-
мательства в число партнёров фонда, кому будет оказана 
помощь. Из одиннадцати инвестиционных проектов, про-
шедших экспертизу на целесообразность, экономическую 
эффективность и вошедших в реестр, четыре будут реали-

бизнес

малому предпринимательству - длинные рубли
Вера АНиКЕЕВА

Помощь малому бизнесу в его становлении и 
развитии только крепнет. Начинающим предпри-
нимателям и тем, кто стремится расширить дело, 
нужны длинные рубли, чтобы полностью реализо-
вать свои планы. Пятилетние займы, которые пре-
доставляет Тобольское представительство Фонда 
«Инвестиционное агентство Тюменской области», 
помогают решить эту проблему.

зованы на террито-
рии нашего района.

- Сопровождение 
инвестиционных 
проектов предусма-
тривает помимо фи-
нансовой организа-
ционную помощь при 
взаимодействии с 
ресурсоснабжающи-
ми организациями, 
представителями 
власти, СМИ, их про-
движение на мест-
ный рынок, - сооб-
щила исполняющая 
обязанности дирек-
тора Тобольского 
представительства 
Фонда Лилия Загваз-
дина (на снимке). - 

образования и науки обла-
сти. Школьные парты, столо-
вое оборудование, спортив-
ный инвентарь и т.д. - всё 
оплачено и скоро будет за-
везено.

Необходимые справки в 
организациях, которые бу-
дут эксплуатировать ком-
муникации, получены, за-
явка в бюро технической 
инвентаризации на реги-
страцию объекта подана.

- Все вопросы решаются 
в рабочем порядке, - выска-
зала мнение О.В. Бухаро-
ва. - Правда, вокруг школы 
ещё много работы. Вызы-
вает беспокойство и то, что 
рядом будет установлено 
модульное здание клуба.

Заместителя главы рай-
администрации А.Т. Прон-
тишева интересовал гра-
фик работ на июль и август 
до полной сдачи объектов. 
Заместитель главы М.И. Ба-
киев высказал пожелание, 
чтобы строительство было 
завершено к 20 августа, и 
работники школ приготови-
ли их для приёмки к началу 

учебного года. 
Говоря о состоянии дел 

на сетовском объекте,   
А.М. Хут был краток:

- Есть сроки. До 25 августа 
все работы будут заверше-
ны. Если бы не было сбоев с 
подачей воды и электроэнер-
гии, дело шло бы быстрее.

Поскольку начало отопи-
тельного сезона в Сетово ча-
сто задерживается, В.П. Ма-
каренко обеспокоена, будет 
ли прогрето большое новое 
здание. А.Т. Пронтишев по-
нимает озабоченность ди-
ректора школы. Смонтиро-
ванная застройщиком газо-
вая котельная с резервным 
жидким топливом, рассчи-
танным на 48 часов, в этом 
сезоне работать не будет. 
Общепоселковая котельная 
работает на жидком топливе, 
и именно ей придётся обо-

Заёмные средства по ставке рефинансирования Центро-
банка России выделены на завершение строительства 
объекта придорожного сервиса на 261-ом километре фе-
деральной трассы Тюмень - Ханты-Мансийск. Вблизи Ма-
лозоркальцево, на территории горячего источника, будет 
открыта гостиница. По остальным трём проектам мы про-
должаем работу.

Для реализации проекта по строительству придорож-
ного рынка с цехами по складированию, расфасовке и пе-
реработке дикоросов на 253-ем километре федеральной 

трассы, вблизи деревни Ломаевой, необходимо решить 
вопрос с подъездными путями. Для получения разреше-
ния на обустройство дорожных развязок въезда и выезда 
фонд (после получения отказа от ФГУ «Уралуправтодор») 
продолжает переговоры с головными офисами компании 
в Екатеринбурге и Москве.

Частный бизнес - новая положительная тенденция в эко-
номике района - всё больше внимания уделяет производ-
ственной сфере. Под своё попечение фонд взял два проек-
та: производство пилетов (топливных гранул) из отходов де-
ревопереработки и строительство пилорамы, которые пла-
нируется реализовать в Жуковке и Верхних Аремзянах. 

- В июне этот проект рассмотрели на экспертном совете, 
приняли решение по сопровождению. Возможность его фи-
нансирования высока, предпринимателю осталось решить 
организационные вопросы, - резюмировала Л. Загваздина. 

Ещё два проекта-претендента на получение инвести-
ционных займов - развитие крестьянского хозяйства и 
строительство автокемпинга - находятся в доработке.

Фондом жёстко контролируются как экономическая со-
ставляющая проекта, которая приносит дивиденды пред-
принимателю, так и его социальная значимость. Среди 
обязательных критериев отбора - повышение качества 
жизни населения и увеличение доступности услуг, изго-
товление товара, создание рабочих мест, а также повы-
шение уровня интеграции инвалидов в общество.

 Рассчитывая на поддержку государства, необходимо 
соблюдать правила, которые оно устанавливает. Пред-
приниматель не должен иметь задолженности по налогам 
и сборам в бюджет, долгов по зарплате работникам, а так-
же репутацию недобросовестного заёмщика.

С профессиональным праздником от души поздравляю 
наших сетовских почтовиков. Возглавляет коллектив Нина 
Александровна Кисель, с которой всегда приятно иметь 
дело. Удивительная коммуникабельность, открытость лю-
дям, неподдельная заинтересованность, искренняя добро-
желательность - вот качества, благодаря которым она рас-
полагает к себе. Желаю работникам почты крепкого здоро-
вья, терпения, успехов и всех земных благ.

Д. ХАБИБуЛЛИНА, п. Сетово

в газету пишут

Как почта без неё?

гревать местную школу. Рас-
считывать на замену тепло-
вых сетей и повышение эф-
фективности теплоснабже-
ния особо не приходится. 
Начальнику отдела ЖКХ     
А.П. Кравцову было поруче-
но подготовить обращение 
по возмещению затрат на 
приобретение дополнитель-
ного дизтоплива и подать 
заявку в департамент ЖКХ.

Со стороны районной ад-
министрации ведётся еже-
недельный контроль строи-
тельства. 

Финиш близок. И хотя 
механизм передачи постро-
енных зданий от застрой-
щика заказчику пока не 
определён, 1 сентября 
красные ленточки будут 
разрезаны и сельские ре-
бята сядут за парты в про-
сторных новых классах.

Лучших российских мастеров тобо-
ляки и гости города увидели в деле 10 
и 11 июля на стадионе «Тобол», где 
проходили старты VIII чемпионата 
МЧС и чемпионата УрФО по спаса-
тельному спорту. В турнирах участво-
вала команда Тюменской области.

Профессиональный турнир такого 
статуса впервые проходил в нашем ре-
гионе, и именно Тобольск, имеющий  
богатейший опыт в проведении различ-
ных мероприятий спортивного и куль-
турного уровня, принимал лучших спа-
сателей из десяти регионов России и 
шести областей Уральского Федераль-

спасатели россии показали класс
Майя ОСТРОВНАЯ, фото Тимура КАРЫМОВА

Соревнования пожарных и спа-
сателей популярны во всём мире. 
Благодаря динамичности и зре-
лищности они притягательны для 
зрительской аудитории, которая 
заполняет 25-тысячные стадионы. 

ного округа - всего более 130 человек. 
Высокий статус соревнований по-

требовал серьёзную организационную 
подготовку со стороны властных струк-
тур, управления МЧС по Тюменской 
области. МЧС России выделило по-
рядка четырёх миллионов рублей на 
техническое оснащение - спортивные 
снаряды и электронную технику, кото-
рые в дальнейшем будут использо-
ваться для подготовки тобольских по-
жарных, спасателей и добровольцев, 
развития юношеского спорта на со-
временном уровне. 

В первый день соревнований коман-
ды состязались в преодолении специ-
альной полосы препятствий и участво-
вали в эстафете спасателей, а на сле-
дующий день померились силами на 
100-метровой полосе препятствий. Тю-
менская команда выступала успешно, 
заняв лидирующие позиции. Специальная полоса препятствий
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районный фотоальбом
С этим одноэтажным зданием, стоящим 

невдалеке от речки Бизинки, связаны воспо-
минания нескольких десятков поколений би-
зинских мальчишек и девчонок. Здесь прош-
ли «школьные годы чудесные», радостные 
мгновения открытий, первых побед и удач, 
здесь они научились трудиться, дружить, 
преодолевать трудности, добиваться цели. 
В Бизинской школе учились и несколько по-
колений семьи Михаила Щукина, который и 
прислал в газету эти фотографии.

А детство автора проходило на улице Зе-
лёной. Такой он запечатлел её в далёком 
1964 году. Здесь, повзрослев, он построил 
свой дом. Спустя почти полвека облик ули-
цы, конечно, изменился. Но она старается со-
ответствовать своему названию, с весны до 
осени утопает в зелени.

Поздравляю вас с Днём рыбака!
Этот праздник считают своим многие поколения 

жителей района. Профессия рыбака привлекает людей 
смелых и настойчивых, ценящих дружбу и взаимовы-
ручку. Рыбаки - это особое братство, которое объеди-
няет людей разных возрастов и занятий, это особен-
ное состояние души, способ общения с природой, это 
безграничная гордость, которую дарит улов.

Желаю всем рыбакам - и профессионалам, и люби-
телям - удачи! Крепкого здоровья вам и вашим семьям, 
успехов во всех начинаниях, радости, благополучия и 
богатого улова!

И.о. главы администрации Тобольского района 
А.Т. Пронтишев

Уважаемые жители и гости 
Тобольского района! 

14 июля - День рыбака

Рыбный промысел в 
этих краях для многих стал 
главным способом попол-
нить семейный бюджет. 
Это работа для настоящих 
мужчин. О состоянии рыбо-
водства и добыче рыбных 
ресурсов на самой отда-
лённой территории района 
накануне Дня рыбака со-
стоялся серьёзный разго-
вор с индивидуальным 
предпринимателем Дания-
ром Гилбаровичем АБДу-
ЛОВЫМ (на снимке).

- Вы стали предприни-
мателем по своему жела-
нию или по воле случая?

- Население Иземети и 
Ачир всегда жило за счёт ры-
балки, сбора клюквы. Когда-
то в Заболотье был рыбоза-
готовительный колхоз «Крас-
ный промысловик», и все 
мужчины занимались орга-
низованным рыбным про-
мыслом, пока он не прекра-
тил свою деятельность. До 
2006 года каждый на свой 
страх и риск ловил рыбу, 
пока рыбнадзор не аресто-
вал всё рыболовное имуще-
ство. Бригадиров пригласи-
ли в администрацию района 
и поставили условие: надо 
по закону рыбу ловить.

В перестроечные време-
на всем жилось тяжело, а 
мы привыкли к рыбе, поэто-
му я часто бывал в деревне, 
закупал её для себя и на 
продажу. Был в курсе всех 
проблем. Думаю, неслучай-
но меня пригласили на сове-
щание. Обсуждение было 
долгим, именно бригадиры 
уговорили меня начать пред-
принимательскую деятель-
ность. Администрация на-
значила срок - две недели, 
чтобы зарегистрироваться в 
налоговой инспекции, полу-
чить разрешение на вылов 
рыбы. Я уволился из элек-
тросетей. Был март, вскоре 
зимника не стало - я остался 
и без работы, и без товара. 
Признаюсь, хотел бросить 
эту затею, но, поразмыслив, 
решил: буду работать.

Начинал с иземетьев-
скими рыбаками, бригади-
рами А. Садыковым, М. Ис-
хаковым, И. Нагибовым. 
Трудно было: пришлось на 
ходу учиться, эксперимен-
тировать, проводить меро-
приятия для улучшения 
кормовой базы и зарыбле-
ния, искать рынки сбыта 
продукции.

Рыба из озера Андреев-
ского годилась только на 
корм. Её продавали ижев-
ской звероферме. В по-
следние три-четыре года 
ситуация стала улучшать-
ся, и в минувший сезон мы 
добыли карася хорошего 
качества. 

- И на какие экспери-
менты вы отважились?

- Решили разводить 
озёрную пелядь на Андре-
евском озере. С её реали-
зацией, в отличие от кара-
ся, которого Тобольский 
рыбзавод прекратил прини-
мать, проблем нет. Сузгун-
ский рыборазводный завод 
производит рыбопромыс-
ловый материал пеляди, но 
деньги для его закупки нуж-
ны были большие - счёт 
шёл на миллионы. А я толь-

мужская профессия 
районной столицей рыбного промысла 
стала деревня иземеть

Это только в сказке сказывается: закинул дед 
невод и поймал золотую рыбку, которая исполни-
ла все его желания. Золотая рыбка, которая пле-
щется в озёрах Заболотья, носит более прозаич-
ное название - карась, щука, язь.

ко начал работать, где 
деньги взять? Сначала ис-
пугался, а потом, когда 
предложили государствен-
ную субсидию в размере 
одного миллиона рублей 
на воспроизводство рыбы, 
подумал: грех отказывать-
ся, надо попробовать. Но 
сначала надо было заку-
пить материал, произвести 
зарыбление, только потом 
получить деньги.

Пришлось взять кредит 
в банке. На вертолёте в 
целлофановых мешках до-
ставили личинки пеляди. 
Процессом зарыбления за-
нимался Камиль Шугуров, 
у которого был опыт. Осе-
нью начали вылов делика-
тесной рыбы - в сети попа-
лась 70-80-граммовая ме-
лочь.Выловили  около пяти 
тонн. С большим трудом 
реализовал её тюменскому 
бизнесмену.

Через год повторили по-
пытку на озере Нанжино, что 
в пяти километрах от Иземе-
ти. Мы надеялись: кормовая 
база хорошая, значит, и 
рыба нагуляется. За свой 
счёт закупили рыбопромыс-
лового материала пеляди на 
500 тысяч рублей, Мингарей 
Исхаков руководил процес-
сом зарыбления. В итоге по-
лучили порядка шести тонн 
пеляди, быстро её реализо-
вали, но на этом экспери-
менты по рыборазведению 
деликатесных видов завер-
шились - невыгодно. Со-
средоточились на карасе. К 
тому времени смогли нала-
дить его сбыт, а потом и ка-
рась пошёл качественный.

Путём проб и ошибок по-
стигал опыт рыбного про-
мысла. В 2006 году начал 
своё дело, и только через 
шесть лет удача нам улыб-
нулась - улов был хороший, 
200 тонн рыбы. Помимо ка-
рася добываем щуку, язя.

- И какой он, андреев-
ский карась?

-  Наш карась сереб-
ристо-золотистый, весом 
до четырёхсот граммов. 

Когда начинали законную 
деятельность, до ста не до-
тягивал, и добывали его 
всего две бригады рыбаков 
из Иземети. Сейча кормо-

вая база улучшилась, рыбы 
стало больше, ещё три 
бригады ачирских рыба-
ков выходят на зимний 
промысел.

- Всю рыбу вылавли-
ваете за зимний сезон?

- Нет. За день можем вы-
ловить до десяти тонн, но 
если улов не превышает 
одной тонны, прекращаем 
промысел. Нужно сохранить 
стадо для воспроизводства.

- у вас репутация рыб-
ного короля Заболотья. 
Почему?

- Я - предприниматель. 
В 2010 было решено в дол-
госрочную аренду сдать 
озёра Андреевское и Нан-
жино. В тендере участвова-
ли тюменские, местные 
предприниматели, но я его 
выиграл. Помогло то, что в 
2008 году начал занимать-
ся зарыблением озёр. Все 
местные жители могут сво-
бодно рыбачить, требова-
ние одно - организованно. 

- Есть какая-то помощь 
от государства для разви-
тия промысла?

- Когда я в 2006 году при-
шёл в этот бизнес, субси-
дии отменили, а раньше го-
сударство выплачивало до-
тации: по два рубля на один 
килограмм рыбы.

На сети, инвентарь, тех-
нику, ГСМ дотаций нет. Мог 
бы получить субсидию в раз-
мере 50% при покупке про-
мышленного холодильника, 
но в Заболотье нет постоян-
ного электроснабжения, и 
промысел ведём только в 
зимнее время, когда есть 
зимник. Раньше были про-
блемы с вывозом рыбы, но 
после покупки двух грузовых 
ЗИЛов их решили. Улучша-
ем материальную базу, об-
новляем инструменты лова, 
восстановили невода. 

- Весной вышло поста-
новление губернатора об 
отборе муниципальных 
образований для предо-
ставления субсидий на 
поддержку инвестицион-
ной деятельности, пред-

полагающий софинанси-
рование в размере 50 про-
центов стоимости проек-
та. Как вы к этой идее от-
носитесь?

- Привлекательное пред-
ложение. Но не для Забо-
лотья, где полностью от-
сутствует инфраструктура - 
нет дорог, электричества.

- Есть анекдот: в России 
заниматься малым бизне-
сом, что зубы лечить - дол-
го и больно… На какие во-
просы, заданные власти, 
вы хотели бы получить по-
ложительный ответ?

- В позапрошлом году 
была встреча в администра-
ции Тобольска с заместите-
лем губернатора области. Я 
спросил о дороге из Ачир до 
озера Андреевского: может 
ли власть оказать нам по-
мощь в её содержании? 
Глава администрации рай-
она Ю.А. Батт ответил, что 
район отвечает только за 
дорогу до Ачир, а дальше 
нет дорог. Второй вопрос - 
восстановление государ-
ственных субсидий на вы-
лов рыбы. Это было бы хо-
рошей поддержкой жите-
лям Заболотья.

- Рыбная ловля - люби-
мое увлечение многих 
россиян. А когда становят-
ся профессионалами? 

- Это очень тяжёлая ра-
бота. Зимой при 30-40-гра-
дусном морозе, при силь-
ном ветре несколько часов 
рыбачить на озере могут 
только мужественные и 
сильные люди. В метель, 
когда тянут невод в 500 мет-
ров, друг друга порой не ви-
дят. Вот тогда и становятся 
настоящими рыбаками.

- удача должна сопут-
ствовать рыбаку? 

- Конечно! Самый удач-
ливый рыбак - Муса Хаби-
буллин. Он ловит всегда 
один. Очень старается, с 
утра хлопочет, очищает 
участок, успокаивает меня: 
сегодня ничего не поймал, 
но будет, будет… И, дей-
ствительно, через день-
другой может сразу много 
рыбы выловить.

- Рыбаки соблюдают 
сухой закон на работе?

- Первое время выпива-
ли, но сейчас бригадиры 
строго следят за дисципли-
ной. Работа опасная - люди 
работают на «Буранах», ис-
пользуют ледобуры на бен-
зиновом моторе, лебёдки, 
которые тянут невод с двух 
сторон. Мингарей Исхаков 
сразу своим сказал: «Буде-
те пить - уходите!». И всё 
же старая рыбацкая тради-
ция по окончании первого и 
последнего дня сезона со-
храняется. 

- Завтра ваш праздник. 
Как отметите?

- В деревне рыбаки отме-
чают праздник с размахом, 
весело. Я всегда звоню бри-
гадирам, поздравляю их. А 
меня в этот день первым 
всегда поздравляет быв-
ший глава администрации 
Овсянниковского сельского 
поселения Виктор Алексее-
вич Вакарин, тоже страст-
ный рыбак. Пользуясь слу-
чаем, поздравляю лично его 
и всех рыбаков Иземети, 
Ачир. Желаю всем здоро-
вья, успехов, отличного на-
строения и главное - хоро-
шего улова!

Подготовила Вера 
АНИКЕЕВА, фото автора

Проверка была проведена по обращению многодет-
ной матери Гульнары Алеевой.

Установлено, что заявительница с мужем и тремя ма-
лолетними детьми, один из которых является инвалидом, 
состояла на учёте нуждающихся в улучшении жилищных 
условий. Однако с 2008 года, несмотря на многочислен-
ные обращения заявительницы в администрацию, жильё 
вне очереди её семье предоставлено не было.

Согласно действующему законодательству семьи, име-
ющие детей-инвалидов, имеют право на предоставление 
жилья по договору социального найма вне очереди.

В связи с этим прокуратура района в интересах семьи 
Алеевых обратилась в суд с иском к администрации Тоболь-
ского муниципального района о предоставлении жилья вне 
очереди. Суд удовлетворил требования прокурора.

Е.К. Черемисин, старший помощник 
прокурора района

человек и закон

Жильё для 
многодетной семьи

По требованию прокурора суд обязал админи-
страцию Тобольского района предоставить мно-
годетной семье с ребёнком-инвалидом благо-
устроенное жильё вне очереди.

объявления

ПРОДАёТСя корова. Телефон: 8-912-928-41-62.

ПРОДАМ Nissan Cefiro 1995 г.в. В хорошем состоя-
нии. Пробег 252 тыс. км. Не битая. Цена 160 тыс. руб. 
Торг. Тел.: 8-982-937-15-06.

***



Сетовский совет ветеранов и администрация поздрав-
ляют юбиляров: с 85-летием – А.М. пилюгину, А.Я. Бог-
данову и Н.С. Фёдорову, с 80-летием - Г.К. Уханёву, с 
65-летием – Н.И. Денисову, а также всех июньских и 
июльских именинников. 

Пожелаем дней счастливых, 
Согреваемых любовью,
Встреч приятных, слов красивых
И отменного здоровья!

Совет ветеранов и администрация Надцынского сель-
ского поселения поздравляют июльских юбиляров: с 
60-летием - Анну Фёдоровну Филатову, Владимира 
Алексеевича Смирнова, с 85-летием - Ульяну Рома-
новну Василенко.

Когда приходит день рождения,
Бывает грустно иногда.
Ты видишь времени движение,
Ты видишь прошлые года.

Ну а для вас ваш день рождения
Пусть будет самым лучшим днём
И пусть здоровье крепче станет,
И пусть удача ждёт во всём!
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Дорогую, любимую жену, маму и 
бабушку Надежду Дмитриевну Вы-
шегородских из д. Лыткиной поздрав-
ляем с юбилеем!

60 - немало, 60 - немного,
В 60 открыта к мудрости дорога.
Не беда, что мелькают года
И волосы от времени седеют,
Была бы молодой душа,
А души молодые не стареют!

Любящие муж, сын, дочь, сноха, зять и внуки
После закрытия клуба в 

Епанчиной несколько лет 
назад культурная жизнь 
стала угасать. А ведь наша 
деревня всегда была силь-
на своими традициями и 
обычаями. И сейчас, когда 
пустеют некоторые насе-
лённые пункты, парни и 
девушки не рвутся в город. 
Молодые семьи стремятся 
пустить корни на земле 
предков, занимаются ис-
конным крестьянским тру-
дом, возводят дома, рожа-
ют детей. Три, четыре и 

И нет земли родней
Недавно услышала со школьной площадки гром-

кую задорную музыку, весёлые голоса и зарази-
тельный смех. Не утерпела, поспешила туда, по до-
роге встретила односельчанку, которая сообщила 
весть: «К нам приехали артисты из районного цен-
тра культуры с концертной программой!». А повод 
для радости, действительно, есть.

больше детей теперь уже 
не редкость в епанчинских 
семьях. Но вот отсутствие 
духовного стержня, что да-
ётся нам генетически, с 
материнским молоком, и 
связывает не одно поколе-
ние, сегодня ощущается 
особенно остро.

Известно, что воспита-
ние патриотизма, интереса 
к своим истокам, уважение 
к традициям, истории за-
кладываются в ребёнке с 
юных лет. Большую роль в 
этом, конечно, играет шко-

ла, где есть музей с инте-
ресными экспозициями, бо-
гатым краеведческим и эт-
нографическим материа-
лом. Но как восполнить зна-
ния молодого поколения о 
красивых обрядовых празд-
никах, традициях и обыча-
ях с многовековой истори-
ей, приобщить к корням, пе-
редать подрастающим ча-
дам традиции трудолю-
бия, почитания и уважения 
старости, на которых всег-
да держалась крепкая та-
тарская семья? Вот что 
меня очень беспокоит.

К счастью, специалисты 
районного центра культуры 
стараются утолить культур-
ный голод епанчинцев. Ча-
сто приезжают с концерта-
ми, проводят тематические 
программы. Так интересно 

проходила в школе встре-
ча, посвящённая дню рож-
дения писателя, фронто-
вика, настоящего гражда-
нина Якуба Камалеевича 
Занкиева, много лет прора-
ботавшего директором 
Епанчинской школы!

Как правило, на эти ме-
роприятия собираются по-
жилое население, школь-
ники, педагоги. И на ны-
нешнем празднике зрите-
лей было немало. Свет-
лые, напевные, лирические 
песни в исполнении арти-
стов трогали за душу. Кон-
цертная программа, посвя-
щённая 90-летию Тоболь-
ского района, оставила в 
зрительских сердцах до-
брый след. От имени зем-
ляков говорю огромное 
спасибо культработникам 
за внимание. Приезжайте 
почаще, мы всегда вам бу-
дем рады.

Х. РЕЧЕБАКИЕВА, 
д. Епанчина

Женщина рассказала, 
что на рейсовых автобусах 
ездят в основном пенсионе-
ры и инвалиды. В ожидании 
общественного транспорта 
им приходится стоять у до-
роги под снегом и дождём. 
Однако автобусы часто про-
езжают мимо. Виной тому 
стихийный придорожный ры-
нок, который возник здесь 
довольно давно. Из-за дыма 
от торговых точек-сарай-
чиков и стоящих рядом боль-
шегрузных машин водитель 
автобуса не видит пассажи-
ров. А выходить на дорогу 
опасно - могут сбить. 

Жители не первый год 
поднимают вопрос об уста-

Придорожные страдания
От группы жителей деревни Алга в редакцию об-

ратилась Нурбанат Габдулловна Сайфутдинова.

Летом дети часто бы-
вают без присмотра, по-
этому значимость про-
филактической работы 
с несовершеннолетни-
ми участниками движе-
ния и их родителями 
резко возрастает.

Для обеспечения без-
опасности детей в дни 
летних каникул с 17 июня 
по 14 августа силами 
подразделений ГИБДД, 
ОДУУМ и ПДН проводит-
ся областное профилак-
тическое мероприятие 
«Безопасное лето».

Просим родителей 
быть внимательными и 
бдительными, не остав-
лять детей без присмо-
тра ни дома, ни на ули-
це. Пусть их детство бу-
дет безопасным!

ОГИБДД МО МВД 
России «Тобольский»

лето без 
потерь?

За пять месяцев 
на дорогах области 
произошло 115 ДТП 
с участием детей, во-
семь детей погибли, 
118 ранены.

Работу в этом направлении в Тюменской 
области ведут сотрудники подразделения 
автоматической фотовидеофиксации 
«ПРОФИ». Их совместная деятельность с 
отделом ГИБДД направлена на сокраще-
ние количества дорожно-транспортных про-
исшествий, соблюдение скоростного режи-
ма в черте города и на федеральной авто-
дороге Тюмень - Ханты-Мансийск.

Работа ведётся круглосуточно в авто-
матическом режиме. По результатам фо-
товидеофиксации с камер проводится об-
работка данных, затем автовладельцам, 
нарушившим скоростной режим, в соответ-
ствии с Административным кодексом вы-
носят наказание в виде штрафа.

На местах работы мобильных комплек-
сов фотофиксации административных на-
рушений ПДД нет дорожных знаков, так как 
требования Постановления Правитель-
ства РФ от 21.01.13 г. № 20 относятся толь-
ко к местам расположения стационарных 
комплексов автоматической фиксации.

В соответствии с КоАП РФ презумпция 
невиновности не распространяется на вла-
дельцев (собственников) транспортных 
средств, привлекаемых к административ-
ной ответственности в случае фиксации 
правонарушений работающими в автома-

фотовидеофиксация на дорогах
Многие автовладельцы уже полу-

чили письма о выявленных с помо-
щью фотофиксации нарушениях пра-
вил дорожного движения.

позДравляем!в газету пишут

есть проблема

безопасность

новке остановочного ком-
плекса. Обращались с пись-
мом к главе сельского посе-
ления С.Ф. Зевакину, а он - к 
первому заместителю гла-
вы райадминистрации А.Т. 
Пронтишеву (ещё 22 октя-
бря 2012 года), но чёткого 
ответа пока так и не получи-
ли. Поняли только, что на 
строительство остановоч-
ного комплекса требуется 
50 тысяч рублей. Кто будет 
строить: муниципалитет, 
дорожники? Может быть, 
средства собрать с незакон-
но торгующих? Ведь это и 
они создают опасную обста-
новку на алгинском участке 
дороги. Когда здесь появят-

ся переход и остановочный 
комплекс?

За комментариями мы об-
ратились к депутату и пред-
седателю Думы Тобольско-
го района Ю.Ф. Зевакину:

- Строительство пере-
ходно-скоростной полосы с 
установкой остановочного 

комплекса на участке 164 
км 917 м федеральной до-
р о г и  Т ю м е н ь  -  Х а н т ы -
Мансийск у д. Алга значится 
в числе наказов избирате-
лей Байкаловского сельско-
го поселения и запланиро-
вано ориентировочно на 
2013-2014 годы (с перечнем 
наказов можно ознакомить-
ся на сайте Тобольского 
района в разделе Власть/
Дума/Нормативно-право-
вые документы).

Когда-нибудь наказ всё 
же будет выполнен. Но ког-
да и при каких условиях? 
Прокомментировать ситуа-
цию мы попросили и пер-
вого заместителя главы 
районной администрации     
А.Т. Пронтишева. Долго 
ждали, однако никаких ком-
ментариев не получили.

Елена ЛиМОРЕНКО

тическом режиме специальными техниче-
скими средствами фотовидеофиксации. 
Обязанность доказывания отсутствия вины 
в этом случае возлагается именно на вла-
дельца транспортного средства.

Постановления по факту администра-
тивных правонарушений, зафиксирован-
ных камерами, обжалуются достаточно 
редко, так как есть доказательства в виде 
фотографии транспортного средства в 
момент правонарушения, информация о 
месте и времени его совершения. При не-
согласии с постановлением владелец 
должен предоставить исчерпывающий пе-
речень документов, подтверждающих его 
невиновность.

Сейчас таким образом выявляют в 
основном нарушения, связанные с превы-
шением скоростного режима. Однако в 
ближайшее время планируется введение 
в эксплуатацию дополнительных средств 
фиксации нарушений правил проезда же-
лезнодорожных переездов, регулируемых 
перекрестков, нарушений правил останов-
ки и стоянки.

Данные постановления рассылаются 
автовладельцам заказными письмами. 
При получении постановления об админи-
стративном правонарушении необходимо 
оплатить штраф по прилагаемой квитан-
ции в течение 60 суток и сделать отметку 
об оплате в ГИБДД.

ОГИБДД МО МВД России «Тобольский»

Администрация и совет ветеранов Полуяновского 
сельского поселения скорбят по поводу смерти участ-
ника Великой Отечественной войны, неутомимого 
труженика, крестьянского сына 

БИКБАВЛЕЕВА Ислама Кабисовича.
В мае он встретил с односельча-

нами очередную годовщину Победы, 
отпраздновал день рождения. В свои 
89 лет бывший разведчик не утратил 
жизнелюбия, гордился успехами 11 
сыновей и дочерей, радовался вну-
кам и правнукам. Около полувека Ис-
лам Кабисович посвятил родному 
колхозу и был примером трудолюбия 
для односельчан и своих детей. 

Пройдя трудными дорогами войны, ветеран считал 
большой удачей, что остался живым. День Победы 
был для него святым праздником, больше всего он 
мечтал встретить очередной юбилей Победы. Не 
дожил… Перестало биться сердце храброго защит-
ника Родины, верного патриота и гражданина… 
Скорбим, помним, выражаем искренние соболезно-
вания родным и близким покойного.

В весенне-летний период, когда реки и озёра особен-
но притягательны для любителей рыбалки и отдыха, и 
происходит большинство трагедий. За два последних 
месяца утонули четыре жителя района, в их числе под-
росток. В прошлом году было три трагических случая. 
Эту печальную статистику привёл ведущий специалист 
ГО и ЧС М.Н. Шишкин.

Две трагедии произошли во время рыбалки на лодке: 
24 мая на озере Байкаловском, а 22 июня - на реке Ир-
тыш в районе деревни Пенья. 13 июня утонул житель То-
болтуры, а 21-го трагедия произошла в Старицкой.

Люди сами подвергают себя опасности, находясь в 
лодке без спасательных жилетов, плавая в холодной 
воде, а также в местах, где купание запрещено. Как сооб-
щил М.Н. Шишкин, в рамках профилактики гибели людей 
на водных объектах для 22 сельских поселений были 
приобретены знаки «Купание запрещено».

беспечность на воде
Мария ЛЕНиНА

Беспечность и пренебрежение сельского населе-
ния к элементарным мерам безопасности увеличи-
вают статистику несчастных случаев на воде.

***

***
10 июля на 89-ом году ушёл из жизни участник Ве-

ликой Отечественной войны БИКБАВЛЕЕВ Ислам 
Кабисович. Отважный солдат, защитник Родины, 
труженик, отец большой семьи и просто светлый че-
ловек. Мы навсегда запомним его как  хорошего и до-
брого человека. Выражаем глубокое соболезнование 
родным и близким.

управление соцзащиты населения Тобольского 
района, Тобольский районный совет ветеранов


